

建設産業で働く同じ仲間なのに、知る
ようで知らない女性技能者の実情一。

「彼女たちにとつても働きやすい環境とは?」「長く働き続けるために必要なことは?」。土木技術者女性の会（南朋恵会長）と女性技能者協会（前中由希恵代表理事）との共催により、『女性技能者』のトイレに行つ コンビニが遠く、小便器も男女別々にあるの 模な現場が多い島根県に何で建設業だけ女性は、我慢で片付けらる用トイレがないの! てはいかないか。

者×女性技術者クロストーク』（オンライン）がこのほど開かれた。両会から技能者や技術者ら10人が参加。土木技術者女性の会サポーターである私も、参加者という貴重な機会をいただいた。

クロストリーク開催



続け、「建設現場の殻を破りたい」と立ち上がり、「行動力に心が動かされた」と、応援の輪は大きく広がり、クラウドファンディングは成功。2021年に女性技能者協会を設立する。

女性技能者協会HPのQ

「いっつ来るか分から
ない女性のために設置
などできない」「3次
下請けの立場で言えな
い」「監督員は事務所
のトイレを使うので現
場のトイレに関心が低
い」「高層ビル現場で
は男性はスカイトイレ
を使える。女性技能者
は下でモルタル練りを
し、設備面の不備が仕
事を選ばせている」
「男女兼用が多いので
絶対に使わない。近く
のコンビニに行く」

コンビニが遠く、小規模な現場が多い島根では、我慢で片付けられていなか。

ある現場に快適トイ
レがあつて、めちゃく
ちゃテンションが上
がつたという女性技能
者協会の前中代理理
事。同会の会員には多
くの一人親方がいる。

稼ぎたければ独立したらとか、育児の都合で10時5時や8時4時をお願いしても、会社か

解説

現在の会員数は賛助会員らを含めて約100人。ただ、会務を担うのはわずか3人。プライベートの時間を削って運営する前中代表理事事らには頭が下がる。

弱の立ち上げから、今は幅広い年代の50人規模で構成する。技能者、技術者が共に働きやすい建設産業を目指そう。発注者や元・下請けが取り組むべき課題について自由な意見が交わされた。

「現場で一緒にないでもあまり話をしないよね」「忙しそうだから仕事の邪魔をしていいないし」「ねえ、声掛けしようよ」。これからはできるだけ声を1本多く入れた『クロストリーク』が交わり始めた。